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Q：由于自身态度上的不

端，特维斯本赛季一直游离在

申花这个团队之外，不少球迷

更是直言他对球队最大帮助便

是不要上场。而这次特维斯是

何原因没有出现在上场与富力

的比赛名单中？

吴金贵：主要还是有一些
伤病，而且考虑到对手富力的
进攻实力也很强，首先需要稳
固防守，所以最终还是选择了
金基熙。不过特维斯训练很努
力，正如我此前说的他经常会
在训练结束后自己选择加练，

所以他的努力我也看在眼里。
Q：接下去他还会有出场机

会吗？

吴金贵：肯定还会的，对于一
个努力训练的球员，如果球队战
术有需要，没有理由不让他上场。

Q：在您上任首场比赛大比

分输掉德比之后，您曾说让大

家相信你会呈现出一个不一样

的申花，那么目前的这支申花

距离您心目中的那支不一样的

申花还有多远？

吴金贵：我希望申花目前
的改变大家都能看在眼里。

特维斯训练积极，将来仍有出场机会

吴金贵：胜利找回自信 特维 斯的努力我看在眼里

Q：与鲁能那场比赛球队后

防表现不错，是近十几场比赛

以来首次没有丢球，但上场比

赛对富力您对这条防线进行了

调整，是出于一种怎样的考虑？

吴金贵：其中有一些队员
是因为累积四张黄牌不得不停
赛，像王林和孙世林，我用李运
秋和王寿挺进行了顶替。而且
由于上周二的补赛导致球队一
周双赛，对球员的体能来说也
有影响，因此也算是出于正常
轮换的需要，那些轮换上场的
球员表现也都不错。

Q：秦升没有出场也是出于

轮换的考虑吗？

吴金贵：是的，由于最近10
天3场比赛，对于一个停赛半年
后才复出，并且身上有多处伤
病的人来说还是需要慢慢找感
觉，尤其是体能方面还要慢慢
恢复，所以这场我也对他进行
了轮换，顶替他出场的王寿挺
表现也不错。

Q：3：1和2：0，您更希望哪

个是最终的比分？

吴金贵：我肯定希望每场
都能不让对手进球，这场比赛
上半时我们踢得好，但对方在
落后两个球后开始疯狂反扑，
富力的脚下传递以及配合都是
十分出色的，所以要想做到保

证不丢球还是有困难，对于只
丢了一个球，我还是可以接受
的。

Q：第一个换人不是用边路

突击能力更强的毛剑卿，而是

选择了张璐，是出于怎样一种

考虑？

吴金贵：当时我们考虑的
还是攻守平衡，张璐不但速度
快，而且回防积极，体能也相对
比较好，对于遏制富力的边路
的传中有着不错的效果，他表
现也不错，传给朱建荣制造了
点球。而随后毛剑卿上场后体
能更加充沛，因此无论是在进
攻端还是防守端作用都很明
显。

Q：在波耶特执教期间，球

队也常常进行轮换，但往往效

果都不是太好，您这一轮换便

取得了效果，原因是什么？

吴金贵：我觉得主要还是
在于球员能否贯彻主教练的意
图以及执行力能力，无论是谁
上场，是替补也好轮换球员也
好，如果都能清晰地领会主教
练的意思，并且在场上把这个
意图贯彻下去，我相信结果就
不会差。

Q：在取得上一场与富力这

场比赛的胜利之后，球队的积

分达到了 28 分，这样在联赛还

剩4轮的情况下，可以说保级任

务已经基本完成，那么接下去

在联赛争亚冠无望，保级无忧

的情况下，球队将会以一种什

么样的姿态面对剩下的联赛？

吴金贵：我们的首要目标还
是会努力争取每一场比赛的胜
利，不会说因为已经保级了就随
便踢，上半赛季球队糟糕的表现
辜负了那些始终支持我们的球
迷，接下去我们应该用更多的胜
利来回报他们的支持。

Q：您现在的身份，除了是

主教练之外，还会负责球队的

一些青训事务，在保级无忧的

情况下，接下去的联赛会给一

些年轻小将更多的锻炼机会

吗？比如在国青比赛中表现不

错的刘若钒？

吴金贵：肯定会的，刘若钒
在国家队能有这样的表现我也
看在眼里，很欣慰他发挥得这
么出色。之前由于是保级战，
对年轻队员的压力太大，年轻
队员可能会发挥不出他们自身
的水平，所以我用得比较少，但
如今随着保级压力减轻，我会
开始提升小将的使用时间。目
前申花队中也有不少不错的苗
子，这些年轻队员将是申花未
来的主力框架，所以要从现在
开始培养。

联赛仍将为胜利而战，会给小将机会

如果说上一场与鲁能的比

赛打平就是胜利，那么本场申花

与富力则是真真切切的胜利。

比赛还未结束，虹口已然

成为欢乐的海洋，如果要问上

一次出现这样的场景是何时，

恐怕得扳着指头才能算过来，

以致部分球迷迟迟不敢庆祝，

感慨道，“这场景真是既熟悉又

陌生”，的确，当渴望已久的幸

福突然降临到头上时，人们往

往需要先确定是否真实。

而将幸福感重新带回给球

迷的，正是吴金贵。

与波耶特在场边疯狂地吹

着口哨不同，吴金贵更多的只是

安静地站在场边，笔挺的白衬衣

配黑长裤，让原本就是一个学术

派教练的他显得更加儒雅。

在战平鲁能止住颓势，当大

家觉得可以暂时松了一口气之

后，吴金贵身上那根弦始终没有

松，“在上一场比赛之后，我们球

员之间更加团结，所有人都渴

望着胜利，希望能够拿下胜利，

回报球迷。”争胜永远是教练的

第一选择，只不过相较于前两

场比赛，吴金贵说这话时的底

气要足了不少。

最终他也做到了，莫雷诺

和瓜林这对双子星终于联袂首

发，咬牙拼满了全场，不惜体力

地奔跑和拼抢，并包办了球队

的三个进球；金基熙在被撞伤

后依然想要坚持，最终是在无

法坚持才被换下；曹赟定在已

经无法跑动的情况下，依然要

站在场上给对手以威慑……吴

金贵和队员们一对一的“掏心

窝”，换来的便是场上“士为知

己者死”。

“感谢球员努力的付出，严

格地执行战术，富力队非常讲

究，传接球非常成熟，是一支非

常开放的球队。在主场我们非

常有气势，我们也有一个很好

的结果。胜利是大家拼搏的结

果，我们要对胜利保持感觉，保

持自信，希望后面能够取得更

多胜利。”

也许有人会说，吴金贵运气

不错，他上任后，秦升解禁了，瓜

林复出了，马丁斯也是复出在

即。但要知道天助的背后，往往

是先要自助。在记者约采访时，

吴金贵也因忙于要分析录像而

婉拒，“我恨不得现在一天有48

小时。”即便昨天下着大雨，事务

缠身，但吴金贵依然坚持看完了

半场预备队比赛，“我需要了解

每一名球员的状态。”

自吴金贵上任以来，强调最

多的便是要打出申花精神，而作

为老申花人，他很清楚申花精神

的真正含义是什么。每堂训练结

束的哨声之后，吴金贵让场上所

有的人都聚集到了一起，围成一

个大圈，连队医和两名队务也不

例外，手挽手肩并肩，齐声喊了一

句“申花，加油”。

“这口气还不能松，我们马

上要打足协杯，这个客场非常

关键，毕竟今年球队的目标就

是争取足协杯夺冠。”金贵说，

“接下来，我们会做得更好，球

队会有更大的改变。”

自助者，天助之
■快评

Q：比赛最后几分钟，曹赟

定因为受伤其实已经无法跑动

了，当时他却依然留在场上，是

您的要求还是他自己的要求？

吴金贵：由于当时我们已经用
完了三个换人名额，所以无法通过
换人进行调整，一旦他下场的话，
球队将面临少一人的处境。当时
也考虑到一旦他无法坚持，就让其
他十名球员全部回来守住最后几
分钟。不过曹赟定非常顽强，他希
望自己能再咬咬牙拼一下，帮助球
队守住这场比赛的胜果。

Q：原本他在边路还想参与

一下防守，但后来发现跑不动了

后就干脆直接站在了中前场，这

是您的布置还是他自己的选择？

吴金贵：这也是他自己的选
择，他当时觉得既然无法参与防
守，不如站在前场，这既不会因为
自己的防守失位给对手机会，也
能给对手后防起到一个牵制的作
用。现在看来效果还不错，因为
有一次当对方在罚任意球的时
候，依然派了两名队员来盯防站
在中场的他，这对于其他队员来
说防守压力无疑就要减轻不少。

Q：在那个时刻，脑海中有

没有浮现可能胜利会从身边溜

走的想法？

吴金贵：没有，因为对于拿
下这场比赛的胜利，我们全队都

很有信心，即便在被对手将比分
扳成1：2，曹赟定带伤坚持的时
候，我也向场内传达信息希望大
家心态放平。因此最后时刻在
对手围攻的时候，队员也没有盲
目地开大脚，而是控制住皮球，
把压力抛给对方，这样将球能带
出危险地带的同时，也尽可能地
消耗时间，因此最终不但没有丢
球，反倒是由莫雷诺打进了一个
非常精彩的进球，这也证明了我
的判断没有错。

Q：那曹赟定的伤势如何，

会影响这周五足协杯的比赛吗？

吴金贵：曹赟定昨天已经去接
受核磁共振了，具体情况还是要等
结果出来才能知道，他对于球队来
说很重要，希望伤势没有大碍。

Q：您上任的这三场比赛，

从第一场德比1：6惨败，到与鲁

能时的平局，再到这场3：1战胜

富力，短短十天的时间，您就让

球队发生了如此大的一个改变，

原因是什么？

吴金贵：我给队员们灌输最
多的就是自信和精神，过去连续
的输球，让很多球员都失去了自
信心，场上不敢做动作，缩手缩
脚。不仅仅是国内球员，同样也
包括几名外援，以前是别人看到
我们申花队怕，现在却变成了我
们看到别人怕，场上被对方一逼

一抢就慌了，这些都需要我们教
练组去做大量细致的工作，帮助
他们摆脱这种情绪。我跟他们
讲，大家现在首先要能够冲起
来，拼起来，要有那种气势，你们
一定要踢出申花精神。只要每
个人都能拿出正确的态度，再进
行一些合理有效的调整，球队肯
定会回到正确的轨道上的。

其次伤员的悉数复出也是很
重要的一个方面，尤其是秦升和瓜
林这对后腰的复出，让球队的中场
明显多了一道屏障，瓜林的复出对
于球队的进攻也是增添了一把利
刃，而接下来马丁斯也已经伤愈，
一旦等到全队人员齐整了，我相信
申花还会给人们带来惊喜。

Q：在此期间，您遇到过最

大困难是什么？

吴金贵：最大的困难还是球
队伤病，尤其是瓜林和马丁斯的
受伤，让球队的攻防两端都受到
了很大的影响。我跟队医都进行
了沟通，而俱乐部方面也在积极
地努力想办法，瓜林、马丁斯先后
去美国接受治疗，留守伤员也都
在抓紧恢复，你看现在球队伤病
有了很大的好转，瓜林已经复出
了，马丁斯也在预备踢了半场球
找状态，并且取得了进球，因此从
目前情况来看，球员的伤情还是
在朝着一个好的方向发展。

曹赟定带伤坚持，是他自己的选择

申花球员终于敢打敢拼。


